

Rapport d'expérience

Informations de bases	Auteur	lea.lanfranchi[a]unifr.ch
	Type de mobilité	SEMP
	Quand	SP 2023
	Voie d'études	Droit
	Niveau pendant le séjour	Master
	Université choisie	University College Dublin (UCD)
Avant le séjour	Inscription	Démarches à l'Université de Fribourg : Formulaire de demande de mobilité, lettre de motivation, CV, liste provisoire des cours, formulaire de confirmation, signature des principes généraux de reconnaissance des crédits, contrat d'étude, contrat de bourse / Démarches à l'Université d'accueil : envoi formulaires d'inscriptions, inscription au module, création adresse email.
	Préparation	Recherche d'un logement privé car il n'y avait plus de logement disponible sur le campus. La préparation administrative a duré plusieurs jours.
	Arrivée dans le pays d'accueil	Les journées informatives organisées durant la semaine précédant le début des cours dans l'Université d'accueil ont été utiles. Malgré certains problèmes techniques (pas d'accès à l'inscription des cours notamment), mes problèmes ont pu être rapidement réglés en me rendant au bureau d'aide aux étudiants.
Sur place	Impressions générales du séjour	Mon séjour a été bénéfique à la fois sur le plan académique, notamment au niveau de l'apprentissage de l'anglais mais également sur le plan personnel. C'est une expérience qui m'a permis de développer mon indépendance et de côtoyer des étudiants venant du monde entier. Dublin est une ville vivante qui offre de nombreuses opportunités.
	Logement	L'Université d'accueil propose des chambres sur le campus. Malheureusement, leur nombre est limité et tous les étudiants d'échange n'ont pas la garantie d'obtenir une chambre. Au vu de la crise du logement présente à Dublin, il a été compliqué de trouver un autre logement, notamment depuis la Suisse (l'Université met d'ailleurs en garde les étudiants contre les nombreuses arnaques). J'ai finalement pu trouver un logement dans une famille par le biais d'un site privé (HostingPower).

Coûts	Les prix du logement à Dublin sont extrêmement élevés en raison de la crise. Le coût de la vie, pour le reste, reste similaire à celui de la Suisse.
Université d'accueil : Informations générales	Le campus de UCD se situe en dehors du centre de la ville. Sur le campus se trouvent les logements pour étudiants, les salles de cours de toutes les facultés, un complexe sportif, des restaurants, magasins, cinéma, etc. Il existe un bureau consacré aux étudiants en droit en échange qui peut venir en aide aux étudiants.
Université d'accueil : Informations académiques	Durant la première semaine du semestre, la chaire de droit ouvre les inscriptions pour les cours sur la plateforme SISWeb. A noter que certains cours ne peuvent pas être choisis par les étudiants internationaux et que le nombre de place est limité. Personnellement je n'ai pas pu directement m'inscrire au cours en raison de problèmes techniques. Je me suis rendue au service international de la faculté de droit qui a pu m'aider à remédier à mon problème. Le niveau des cours est plutôt similaire à celui de la Suisse. En revanche, la méthode de travail est différente : les cours correspondent en général à une introduction à un sujet qui doit ensuite être étudié en profondeur par les étudiants par le biais de lectures. Concernant les examens, ceux-ci peuvent revêtir différentes formes : examens écrits en ligne, examens écrits en présentiel ou encore rédaction de travaux écrits.
Pays d'accueil	Les Irlandais sont très ouverts et accueillants. Dublin est une ville multiculturelle dans laquelle vivent beaucoup d'internationaux. Pour ceux qui vivent aux alentours du campus je recommande l'achat d'un vélo. En revanche, circuler au centre-ville à vélo est plutôt dangereux.
Vie sociale, loisirs	L'université prévoit de nombreuses activités pour les étudiants. Il est possible de suivre des cours de sports ou de rejoindre des associations. Les clubs organisent eux-mêmes des excursions/événements auxquels il est possible de participer. L'Irlande étant plutôt bien démunie en train il est également tout à fait possible de voyager et visiter le reste du pays durant le séjour.
